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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“APRUEBA INE DEMARCACIONES TERRITORIALES DE LOS DISTRITOS LOCALES” 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó por unanimidad 
las demarcaciones territoriales de los distritos electorales uninominales locales en 
que se dividen los estados de Baja California, Chiapas, Jalisco y Sonora y sus 
respectivas cabeceras distritales. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/686990/aprueba-ine-
demarcaciones-territoriales-de-los-distritos-locales.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
EL FINANCIERO. 
“MORENISTAS SÍ VIOLARON EQUIDAD Y VEDA”: TEPJF 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó que Dolores 
Padierna y Manuel Rodríguez, diputados de Morena, vulneraron la veda en el 
pasado proceso electoral; este último también violó el principio de equidad. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/20/morenistas-si-violaron-
equidad-y-veda-tepjf/ 
  
  
EL ECONOMISTA. 
“INE VA CONTRA LA AFILIACIÓN DE CIUDADANOS A VARIOS PARTIDOS POLÍTICOS” 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó los lineamientos para la 
verificación de los padrones de personas afiliadas a los partidos políticos nacionales 
y locales, con lo que se mejorarán los procedimientos de revisión. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/INE-va-contra-la-afiliacion-de-
ciudadanos-a-varios-partidos-politicos-20221019-0148.html 
  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
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-      NACIONALES 
ZETA. 
“PIDEN A SHEINBAUM SEPARAR DE SU CARGO A AMADOR RODRÍGUEZ” 
El diputado de la Asamblea Legislativa de la Ciudad de México Federico Döring manifestó 
que la jefa de gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum Pardo se equivocó al incorporar al ex 
secretario general de gobierno de Baja California Amador Rodríguez Lozano a su gabinete, 
como coordinador de relaciones interinstitucionales. 
https://zetatijuana.com/2022/10/piden-a-sheinbaum-separar-de-su-cargo-a-amador-
rodriguez/ 

  
 
 
 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“PROMUEVE MARINA DEL PILAR UNA VIDA SANA, DIGNA Y SIN VIOLENCIA PARA 
MUJERES EN BC” 

MEXICALI.- En Baja California, se suman diversas políticas públicas para otorgar a las 
mujeres una vida digna, sana y libre de violencia, puntualizó la Gobernadora Marina del Pilar Ávila 

Olmeda, quien anunció que, en conjunto con la fundación “Mujeres que viven” y el Colegio de Cirujanos 
Plásticos de Baja California, la Secretaría de Salud del Estado llevará a cabo cirugías de reconstrucción mamaria 
en el Hospital General de Mexicali (HGM). 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Promueve-Marina-del-Pilar-una-vida-
sana-digna-y-sin-violencia-para-mujeres-en-BC-20221019-0033.html 
  
  
RADAR BC. 
“MARINA DEL PILAR LE COBRÓ A ADÁN AUGUSTO RECAUDACIÓN POR AUTOS 
CHOCOLATE” 

Mexicali. La gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, aprovechó la visita del 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, para exigir la entrega de los 
aproximadamente 400 millones de pesos que le corresponden a Baja California por la 
regularización de los autos de procedencia extranjera 

https://radarbc.com/general/marina-del-pilar-le-cobro-a-adan-augusto-recaudacion-por-
autos-chocolate/ 

  
  
LA JORNADA BC. 
“PRESENTAN INFORME ANUAL DEL AVANCE EN CUMPLIMIENTO DE ALERTA DE 
VIOLENCIA EN BC” 

https://zetatijuana.com/2022/10/piden-a-sheinbaum-separar-de-su-cargo-a-amador-rodriguez/
https://zetatijuana.com/2022/10/piden-a-sheinbaum-separar-de-su-cargo-a-amador-rodriguez/
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Promueve-Marina-del-Pilar-una-vida-sana-digna-y-sin-violencia-para-mujeres-en-BC-20221019-0033.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Promueve-Marina-del-Pilar-una-vida-sana-digna-y-sin-violencia-para-mujeres-en-BC-20221019-0033.html
https://radarbc.com/general/marina-del-pilar-le-cobro-a-adan-augusto-recaudacion-por-autos-chocolate/
https://radarbc.com/general/marina-del-pilar-le-cobro-a-adan-augusto-recaudacion-por-autos-chocolate/


 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

Mexicali, 19 de octubre. –  Este martes se realizó la presentación del informe anual del 
avance del cumplimiento de la Alerta de Violencia de Género contra la Mujer (AVGM), en 
Baja California. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/presentan-informe-anual-del-avance-en-
cumplimiento-de-alerta-de-violencia-en-bc/ 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BONILLA TIENE RESPONSABILIDAD EN CASO NEXT ENERGY”: MARCO MORENO 

El ex gobernador Jaime Bonilla Valdez tiene responsabilidad en la contratación de la obra para una planta 

fotovoltaica con la empresa Next Energy que a su vez no contaba con permisos y generó una afectación al 
estado por casi 12 mil millones de pesos, explicó Marco Moreno Mexía. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bonilla-tiene-responsabilidad-en-caso-next-
energy-marco-moreno-9062265.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“GOBIERNO DEL ESTADO DEMANDA ANTE LA FGR A BANCA AFIRME POR 123 MDP 
RETENIDOS” 

El Gobierno del estado de Baja California presentó una denuncia ante la Fiscalía General de 
la República y el organismo Comisión Nacional Bancaria y de Valores contra la Banca 
Afirme por el recurso retenido de 123 millones de pesos tras el caso de Next Energy. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Gobierno-del-Estado-demanda-ante-la-
FGR-a-Banca-Afirme-por-123-mdp-retenidos-20221019-0030.html 
  
  
FRONTERA. 
“BC TIENE DEMANDA DE 280 MIL VIVIENDAS POTENCIALES DE INFONAVIT”: SIDURT 

Tijuana, BC.- Tiene Baja California una demanda potencial de 280 mil viviendas en Infonavit, 
que resulta insuficiente para la oferta que se tiene de vivienda social, indicó la directora 
de Desarrollo Urbano y Vivienda del Estado (Sidurt). 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/BC-tiene-demanda-de-280-mil-viviendas-
potenciales-de-Infonavit-Sidurt-20221020-0012.html 
  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
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“RECIBEN 49.5 MDP PARA PAVIMENTAR COLONIAS”: NORMA BUSTAMANTE 
Un monto de 49.5 millones de pesos llegaron a Mexicali para pavimentación, que 
son recursos federales extraídos del decreto de regularización de autos de 
procedencia extranjera, conocidos como chocolates, informó la alcaldesa Norma 
Bustamante Martínez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reciben-49.5-mdp-para-pavimentar-
colonias-norma-bustamante-9062695.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“RECURSO DE AUTOS ‘CHOCOLATE’ LLEGARÁ EN DOS PAGOS” 
Son 49 millones de pesos lo que ha designado la federación de los recursos que se 
han obtenido por la regularización de autos “chocolate”, así lo informó la alcaldesa 
de Mexicali, Norma Alicia Bustamante.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Recurso-de-autos-chocolate-
llegara-en-dos-pagos-20221019-0024.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
LA JORNADA BC. 
“INSTALA ALCALDESA DE TIJUANA RED WIFI PARA MIGRANTES” 
Tijuana, 18 de octubre.- La alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez inauguró la red 
de conexión gratuita “Wifi Tijuana Para Todos”, en el área de la explanada Benito 
Juárez, como una herramienta para facilitar los trámites de los usuarios que llegan 
a Palacio Municipal, principalmente migrantes. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/instala-alcaldesa-de-tijuana-red-wifi-
para-migrantes/ 
  
  
FRONTERA. 
“AYUNTAMIENTO DE TIJUANA APRUEBA CONDONACIÓN EN RECARGOS Y MULTAS 
MUNICIPALES” 
Tijuana, BC.- El Ayuntamiento de Tijuana aprobó la condonación en recargos y 
multas municipales del Ejercicio 2022 y anteriores con un 90% a los recargos 
generados y a las multas impuestas; del 60 por incumplir Reglamentos y un 10 por 
ciento adicional al pagar por medios electrónicos. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Ayuntamiento-de-Tijuana-aprueba-
condonacion-en-recargos-y-multas-municipales-20221020-0011.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
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“APRUEBAN CANCELACIÓN DE LICENCIA POR ACUMULACIÓN DE MULTAS Y 
AUMENTO A SANCIÓN POR ALCOHLÍMETROS” 
Tijuana.- El Cabildo de Tijuana aprobó un punto de acuerdo para rehabilitar y 
ampliar la ciclovía de Zona Río y la creación de infraestructura ciclista en la Calzada 
Tecnológico de Mesa de Otay. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aprueban-cancelacion-de-licencia-por-
acumulacion-de-multas-y-aumento-a-sancion-por-alcoholimetros-9063810.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL AYUNTAMIENTO DEBE TENER MAYOR 
ORGANIZACIÓN”: ANAYA 
Tijuana.- El presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal de 2023 debe tener una 
mayor organización para evitar la redirección de recursos entre partidas a lo largo 
del año fiscal, dijo el regidor Enrique Anaya Mata. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/presupuesto-de-egresos-del-
ayuntamiento-debe-tener-mayor-organizacion-anaya-9060119.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PRESENTAN PROPUESTA PARA REVIVIR EL SITT” 
Tijuana.- El gobierno municipal de Tijuana pretende revivir el Sistema Integral de 
Transporte de Tijuana (SITT), integrándolo a los proyectos de movilidad del gobierno 
estatal y fortaleciendo las rutas alimentadoras del circuito principal. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/presentan-propuesta-para-revivir-el-
sitt-9063799.html 
  
  
ZETA. 
“RUTA BINACIONAL DEL SITT, EN PROYECTO PARA REHABILITAR Y MEJORAR 
TRANSPORTE PÚBLICO DE TIJUANA” 
Crear una ruta binacional que conecte el Sistema Integral de Transporte de Tijuana 
(SITT) con el Trolley de San Diego es una de las propuestas que contempla el 
gobierno municipal para rehabilitar y ampliar la ruta troncal de la Zona Centro al 
bulevar Insurgentes, en la que actualmente diversas estaciones están vandalizadas. 
https://zetatijuana.com/2022/10/ruta-binacional-del-sitt-en-proyecto-para-
rehabilitar-y-mejorar-transporte-publico-de-tijuana/ 
  
  
-      ENSENADA 
  
  
FRONTERA. 
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“REFRENDA ARMANDO AYALA ALIANZA CON SECTOR EMPRESARIAL ANTE 
CONCANACO – SERVYTUR” 
Ciudad de México.-  En el marco de la reunión de consejo de la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), 
Armando Ayala Robles, presidente municipal, expuso las bondades turísticas de 
Ensenada y refrendó su alianza con sector para potenciar el desarrollo de la región 
y su comunidad. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Refrenda-Armando-Ayala-alianza-
con-sector-empresarial-ante-Concanaco-Servytur-20221019-0035.html 
  
  
  
  

JUSTICIA 

  
  

-      TIJUANA 
  
  
AFN TIJUANA. 
“REUNIÓN CON EL SECRETARIO DE SEGURIDAD EN TIJUANA DIVIDE A ABOGADOS” 
TIJUANA BC 19 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- Al tiempo que el secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana Municipal, Fernando Sánchez González, firmaba 
un convenio de colaboración con representantes de agrupaciones de abogados, 
otros grupo de profesionistas insistieron en pedir la renuncia del funcionario, al 
señalar que no ha cumplido con resolver el problema de la inseguridad en Tijuana. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133205_reunion_con_el_secretario_
de_seguridad_en_tijuana_divide_a_abogados#ver_nota 
  
  

  
  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“TRAS DESIGNACIÓN DE COMISIONADO DE BÚSQUEDA, PIDEN QUE SE RETOME 
JORNADAS” 
Tijuana.-Luego de la designación de Rafael Hernández Murrieta como comisionado 
de Búsqueda de Personas en Baja California, los colectivos piden que se agilicen las jornadas 
de búsquedas, tras varios meses en que estuvo acéfala la dirección. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tras-designacion-de-comisionado-de-
busqueda-piden-que-se-retome-jornadas-9059932.html 
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-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“JUBILADOS DEL SNTE 37 DAN PLAZO DE DOS SEMANAS PARA RESOLVER 
FINIQUITOS” 
Maestros y administrativos jubilados de la Sección 37 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), dieron plazo de dos semanas a su dirigente 
Ampelio Íñiguez Arellano, para que resuelva el tema de los finiquitos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/jubilados-del-snte-37-dan-plazo-de-
dos-semanas-para-resolver-finiquitos-9061494.html 
  
  
  
  

SALUD. 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL REFUERZO CONTRA COVID SERÁ SOLO PARA PERSONAS VULNERABLES”: SALUD BC 
Tijuana.- Autoridades de Baja California esperan la llegada de un lote de vacunas para 
destinar como refuerzo contra el Covid-19 a personas de la tercera edad y quienes padecen 
alguna comorbilidad, informó José Medina Amarillas, titular de la Secretaría de Salud del 
estado. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-refuerzo-contra-covid-sera-solo-para-
personas-vulnerables-salud-bc-9061131.html 
  

   
  

FENÓMENO MIGRATORIO. 

  
  
LA CRÓNICA. 
“DEPORTA EU A MÁS DE 600 VENEZOLANOS POR BC” 
Son 650 las personas migrantes de nacionalidad venezolana que fueron retornadas durante 
la noche del pasado jueves en la ciudad de Tijuana por las autoridades fronterizas. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Retorna-EU-a-mas-de-600-venezolanos-
a-BC-20221019-0031.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
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“MÉXICO Y EU VIOLAN LEYES INTERNACIONALES CON RETORNO DE VENEZOLANOS”: 
ACTIVISTA 
Tijuana.- México está colaborando con Estados Unidos para violar las leyes migratorias 
internacionales al recibir a los migrantes venezolanos que han sido retornados por la 
frontera entre ambos países, expuso Graciela Zamudio Campos, abogada y directora 
ejecutiva de Alma Migrante. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mexico-y-eu-violan-leyes-internacionales-con-
retorno-de-venezolanos-activista-9063817.html 
  
  

  
  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“¿CARPIO VA PARA EDUCACIÓN EN EL GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA?” 

  
-      ABOGADOS DE TIJUANA ESTÁN ‘AGARRADOS DEL CHONGO’ 

  
TIJUANA BC 19 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- Hay quienes insisten en que la gobernadora 
Marina del Pilar Ávila Olmeda sí está pensando en hacer cambios dentro de su gabinete a 
partir de la presentación de su primer Informe de Gobierno que, según esto, ha sido 
programado para los primeros días de noviembre próximo. 
Y también están insistiendo, en que el primero que escuchará "Las Golondrinas", será el 
secretario de Educación, Gerardo Solís Benavides, y más, por la crisis que se desató con la 
manifestación de menores de edad y la toma de escuelas y oficinas gubernamentales, por 
parte de padres de familia. 
Y eso vendría a confirmar, según señalan, la salida del titular de esa importante oficina, 
aunque la decisión de su remoción ya habría sido tomada previamente. 
Según el reportero del barrio en su lugar quedaría Carpio, pero no el fiscal consentido de la 
gobernadora, Ricardo Iván Carpio Sánchez, sino otro personaje que comparte apellido, 
aunque no sabemos si son parientes, y cuyo nombre completo sería: Juan Eugenio Carpio 
Ascencio. 
Nos dice el del barrio que, Juan Carpio ha comentado entre quienes integran su círculo más 
cercano, que él sería el que estaría firmando, en breve tiempo, como titular de esa 
dependencia. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133206_icarpio_va_para_educacion_en_el_g
obierno_de_baja_california#ver_nota 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
DESCONFIADOS… EL MENTIRAS… ENCAMPAÑADO… INM… CAMPAÑA… 
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Cerca de 1 mil 400 maestros jubilados de la Sección 37 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) tienen en jaque a su dirigente, AMPELIO ÍÑIGUEZ 
ARELLANO, ya que si no les resuelve el tema de los finiquitos, tomarán las oficinas del 
edificio sindical y harán un plantón en el Centro de Gobierno. Por supuesto esto dejará muy 
mal parado al maestro AMPELIO por no defender los derechos de sus agremiados y sobre 
todo al gobierno estatal. Así que le dieron dos semanas para arreglar el tema. Sin embargo, 
hay quienes auguran que de esto no tendrá resolución el actual dirigente, ya que se la pasa 
ausente de las instalaciones y al parecer anda más preocupado por cómo retener su puesto 
que en realmente escuchar o atender a los maestros y maestras pertenecientes a este 
Sindicato. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-desconfiados-9063336.html 
  
  
EL RADIADOR / RADAR BC. 
EL VIRUS LLAMADO CORRUPCIÓN… LE TRUENAN LAS CUENTAS A PÉREZ RICO… EL 
GUSANITO DE LA ENVIDIA… EL WHATSAPP DE LA MUERTE…DE LA LÍNEA A LAS AMENAZAS… 
  
Durante los dos años de la administración del presunto ingeniero Jaime Bonilla Valdez, le 
tocó enfrentar la crisis sanitaria provocada por el SRAS-CoV-2, sin embargo, Jaime Bonilla 
no quiso combatir el otro virus, el llamado corrupción. Es por ello que 12 de sus ex 
colaboradores se encuentran acusados por Uso ilícito de atribuciones y facultades; 
Peculado y Abuso de Autoridad. Debido a que Bonilla presentó ante la autoridad judicial un 
escrito en donde solicitó que no se ejerciera la acción penal en su contra -al tener fuero 
constitucional por ser Senador de la República-, la justicia tendrá que esperar. Hoy no será 
el tema, tampoco los llamados “Moches”, los desayunos escolares, notarías o Fisamex, 
hablaremos del sector salud en donde Alonso Pérez Rico hizo lo que quiso aprovechándose 
de la pandemia.. 
https://radarbc.com/opinion/el-radiador-el-virus-llamado-corrupcion/ 
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